
 

 

 
 

CONSEIL DE QUARTIER DE SAINT -JEAN-BAPTISTE (CQSJB) 
Assemblée générale annuelle du conseil d’administration (CA)  

du lundi  29 avril 202 4 

 
PROCÈS-VERBAL 
 
Assemblée générale annuelle (AGA) de l’année 2024 du conseil d’administration du conseil 
de quartier de Saint-Jean-Baptiste, tenue le lundi 29 avril 2024 à 19h00 à la salle 322-324 du 
centre Frédéric-Back. 
 
PRÉSENCES : 
 
Membres avec droit de vote : 

- Mme Alexandra-Maude Grenier Présidente 
- M. William Philippon  Trésorier 
- Mme Isabelle Goarin  Administratrice 
- M. Willem Fortin  Administrateur 
- M. François Blay Martel  Administrateur 

 
IL Y A QUORUM. 
 
Membre sans droit de vote : 

- Mme Mélissa Coulombe-Leduc Conseillère municipale, district du  
 Cap-aux-Diamants 
Excusés :  

- M. Anthony Cadoret  Administrateur 
 
AUTRES PARTICIPANTS : 

- M. Daniel Leclerc Conseiller en consultations publiques 
 
Outre les personnes mentionnées ci-dessus, 21 personnes assistent à l’assemblée. 
 
 
24-AGA-01 Ouverture officielle de l’assemblée générale annuelle 
 
M. Daniel Leclerc constate le quorum et ouvre la réunion à 19h00. 
 
 
24-AGA-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
M. Daniel Leclerc procède à la lecture de l’ordre du jour.  
 
SUR PROPOSITION de Mme Hélène Robert, DÛMENT APPUYÉE PAR M. Pascal Gobeil IL EST 
RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour.   
 
Adopté à l’unanimité. 
 
24-AGA-03 Ouverture de la période électorale 
 

Présentation du rôle des conseils de quartier 
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M. Daniel Leclerc présente le fonctionnement et le rôle des conseils de quartier, et notamment leur 
pouvoir de recommandation. Il précise le rôle attendu des membres d’un conseil de quartier.  Il cite 
quelques exemples des participations réalisées par les conseils de quartier lors des dernières 
années. M. Daniel Leclerc précise également ce que n’est pas un conseil de quartier.  
 

Présentation du déroulement des élections 
 

M. Daniel Leclerc explique la composition des conseils de quartiers et la durée des mandats de ses 
membres. Il explique le déroulement des élections et précise les 6 postes actuellement ouverts.  
  

Appel de candidatures 
 

M. Daniel Leclerc explique que les candidatures sont maintenant reçues de manière électronique et 
qu’elles ont donc été préalablement validées.  
 
M. Daniel Leclerc procède, dans l’ordre suivant, à l’appel des candidatures :  

- Pascal Gobeil (homme) 
- Malika Danican (femme) 
- François Blay-Martel (neutre) 

Présentation des candidates et candidats et début du scrutin 
 

À tour de rôle, les candidates et candidats se présentent et expliquent les raisons qui motivent leur 
candidature.  
 
 
24-AGA-04 Présentation sur la participation citoyenne en fonction du milieu 
de vie, par des étudiants candidats à la maîtrise en aménagement  
 
 
Les étudiants chercheurs présentent l’équipe de recherche et l’enseignante ayant supervisé, 
spécialiste en participation citoyenne. Ils expliquent que cette recherche s’est menée dans le cadre 
de leur maîtrise en aménagement du territoire. La question de recherche est : “Comment participe-t-
on à l'aménagement quand on vit en banlieue ?”. Ils présentent le territoire de l’étude, le cadre 
théorique et la méthodologie. Les étudiants expliquent que différents facteurs impactent la 
participation. L’étude a mis à jour des profils participatifs types que les étudiants détaillent. Les 
résultats de l’étude sont les suivants : la participation en banlieue ou quartier dans les quartiers 
centraux s’articule autour des mêmes thématiques et les profils participatifs sont les similaires, mais 
le traitement des sujets est différent. Le conseil de quartier est catalyseur pour la participation sur un 
territoire. Ils terminent la présentation avec quelques recommandations : favoriser le recrutement de 
la diversité, créer une table de concertation sur l’environnement et favoriser l’implantation de conseils 
de quartiers.  
 
La présentation est disponible en annexe 1. 
 
Une période d’échange avec l’assistance suit la présentation.  
 
24-AGA-05 Adoption du procès-verbal de l’AGA d’avril 2023 
 
M. Abitbol propose une correction orthographique.  
 
SUR PROPOSITION DE Mme Alexandra-Maude Grenier, DÛMENT APPUYÉE PAR M. Sylvain 
Fleury, IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal de l’AGA d’avril 2023 tel que révisé.  
 
Adopté à l’unanimité. 
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24-AGA-06 Rapport annuel et états financiers 2023 
 

Présentation du rapport annuel 
 

Mme Alexandra-Maude Grenier fait une brève présentation du rapport annuel. Elle présente ensuite 
les projets et résolutions réalisés en 2024 pour les différents axes suivants : 
 

● Qualité de vie 
● Verdissement et aménagement 
● Patrimoine 
● Mobilité sécurité 
● Rayonnement 

  
Le rapport annuel est disponible en ligne.  
 

Présentation des états financiers 
 

M. William Philippon présente les états financiers 2023. Il détaille les revenus et les dépenses du 
conseil de quartier pour l’année 2023.  
 

Période de questions et de commentaires du public 
 
Remarque : Un citoyen remarque qu’il n’y a pas plus de logements accessibles aux familles 
> M. Willem Fortin fait un point sur les projets récents, et notamment le projet du Patro Saint-Vincent-
de-Paul et le projet de CPE sur la rue Saint-Olivier.  
 
Remarque : Un citoyen demande un suivi au sujet de la démarche d’apaisement de la rue d’Aiguillon.  
> Mme Isabelle Goarin rappelle qu’une marche de sensibilisation est prévue le samedi.  
> Mme Mélissa Coulombe-Leduc résume les démarches et les différentes rencontres de travail entre 
la Ville et le conseil de quartier, car c’est un enjeu qui est ancien dans le quartier. Des citoyennes du 
quartier avaient partagé avec la Ville un document proposant différentes solutions. Elle rappelle les 
complexités pour contrôler l’accès à cette artère sans compromettre la desserte du quartier par le 
RTC.  
> Mme Alexandra-Maude Grenier résume les réponses de la Ville aux différentes résolutions du 
conseil de quartier à ce sujet.  
> Plusieurs échanges ont lieu dans la salle, avec des partages d’idées et de solutions pour ralentir le 
transit et sécuriser le quartier.  
 
 

Ratification du rapport annuel et des états financiers 
 
SUR PROPOSITION DE M. William Philippon, DÛMENT APPUYÉ PAR M. Charles Marcotte, IL EST 
RÉSOLU DE ratifier le rapport annuel de l’année 2023.  
 
Adopté à l’unanimité. 
 
SUR PROPOSITION DE Mme Alexandra-Maude Grenier, DÛMENT APPUYÉE PAR M. Mathieu 
Cormier, IL EST RÉSOLU DE ratifier les états financiers de l’année 2023. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 
Nomination des signataires (deux) des états financiers 
 

https://affichagesite.villequebec.quebec/fichiers/24222c8f-f027-473a-8ff9-b461fdd52b2d
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Mme Alexandra-Maude Grenier et M. William Philippon sont nommés signataires des états financiers 
2022.  
 
SUR PROPOSITION DE M. Willem Fortin, DÛMENT APPUYÉ PAR Mme Rose Savard Paquet, IL 
EST RÉSOLU DE nommer Mme Alexandra-Maude Grenier, présidente, et M. William Philippon, 
trésorier, signataires des états financiers de l’année 2023.   
 
Adoptés à l’unanimité. 
 
 
24-AGA-07 Fermeture du scrutin, dépouillement et annonce des résultats 
 
M. Daniel Leclerc déclare que les candidatures sont complétées et annonce le dépôt de la 
candidature séance tenante de M. Mathieu Cormier. M. Mathieu Cormier est invité à se présenter et 
expliquer les raisons qui motivent sa candidature.  
 
M. Daniel Leclerc déclare que les mises en candidatures sont terminées.  
 
M. Daniel Leclerc procède à l’élection par acclamation des candidat.e.s suivant.e.s :  

- François Blay-Martel (neutre), élu.e pour un mandat de deux ans  
- Malika Danican (femme), élue pour un mandat de deux ans 
- Pascal Gobeil (homme), élu pour un mandat de deux ans 
- Mathieu Cormier (homme) élu pour un mandat de deux ans 

 
Daniel Leclerc précise que dès le mois de mai il sera possible de coopter deux autres administrateurs 
ou administratrices.  
 
 
24-AGA-08 Période d’information de la conseillère municipale  
 
Mme Mélissa Coulombe-Leduc félicite les nouveaux élus.  
 
Mme Mélissa Coulombe-Leduc évoque la problématique des bruits sourds avec un nouveau bruit 
causé par l’INRS. Elle explique que des tests sont en cours pour identifier la source du problème et 
apporter des correctifs.  
 
Mme Mélissa Coulombe-Leduc évoque une rencontre de travail sur le parc Karim Ouellet organisé 
par les organismes du milieu afin de se concerter pour construire une demande commune.  
 
Mme Mélissa Coulombe-Leduc confirme que la création d’une politique de stationnement est toujours 
en projet. Une rencontre de travail sera prévue avant l’été.  
 
Elle explique que les travaux sur Philippe Dorval sont des travaux effectués par Bell en préparation 
des travaux qui débuteront à l’été. Elle rappelle les modes de communication mis en place dans le 
cadre du contexte des travaux. Une infolettre sera notamment mise en place prochainement.  
 
Mme Mélissa Coulombe-Leduc explique que l’école Saint-Jean-Baptiste a été choisie par la Ville de 
Québec comme bénéficiaire de l’équipement sportif qui sera acheté grâce à la levée de fonds 
effectuée dans le cadre de la participation au défi Pierre Lavoie.  
 
Mme Mélissa Coulombe-Leduc informe qu’un nouvel indicateur est disponible en ligne sur la 
consommation d’eau par secteur dans la Ville de Québec.  
 
Mme Mélissa Coulombe-Leduc évoque le centième anniversaire des archives de la Ville de Québec.  
 
24-AGA-09 Période de questions du public 
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Des échanges ont lieu sur les activités et festivités prévues dans le quartier pendant la période 
estivale, et sur les impacts en matière de circulation.  
 
24- AGA-10 Levée de l’assemblée  
 
L’ordre du jour étant épuisé,  
 
SUR PROPOSITION de Mme Alexandra-Maude Grenier, DÛMENT APPUYÉE, IL EST RÉSOLU DE 
lever la séance à 21h31. 
 
 
 
 
Mme Alexandra-Maude Grenier 
Présidente de séance 

 Willem Fortin 
Secrétaire du conseil de quartier 
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ANNEXE 1 - Présentation sur la participation citoyenne en fonction du milieu de vie, par des 
étudiants candidats à la maîtrise en aménagement  
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